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本报讯（记者 阙杨娜 陈青松）昨日，“创新
引领 勇立潮头”2025年晋江市首场土地招商推
介会举行。晋江市领导张健龙参加活动。

现场，晋江市自然资源局介绍2025年重点招
商地块；晋江市住建局介绍晋江房地产市场运行
情况及房地产相关政策解读。

推介会由晋江市政府主办、晋江市自然资源
局承办，吸引了包括华润、保利、中海、建发、万
科、国贸、百宏、浔兴、安腾、晋悦、晋江文旅、晋
江城建等 35家实力房企。在答疑互动环节，晋
江相关部门负责人针对开发商提出的问题进行
一一解答。

据了解，今年，晋江计划推出23宗地块，总面
积达1740.68亩。这些地块分布广泛，涵盖晋东新
区、梅岭中片区、高铁新区、紫帽片区等重点区域，
配套设施完善，开发条件成熟，又各有优势，可满
足企业投资发展的不同需求。

为了让开发商更充分了解情况，推介会召开
前，主办方还邀请参会开发商代表实地踏勘重点
地块，详细了解地块现状、规划指标及周边配套等
情况。

晋江举行2025年
首场土地招商推介会

本报讯（记者 唐淑红）昨日下午，2025年
晋江文旅集团职工联欢会暨 2024年度表彰大会
活动在晋江市工人文化宫职工文艺中心举行。晋
江市领导张健龙参加。

活动现场，晋江文旅集团对优秀团队和个人
进行表彰，并举行员工文艺会演、趣味游园等活
动。

据悉，近年来，在文旅融合发展的大背景下，
晋江文旅集团经营业务逐步涵盖城市空间运营、
景区和商业开发、文体旅游、康养教育等众多领
域。2024年，该集团资产总额近220亿元、营收近
30亿元、净利润1.85亿元、纳税1.25亿元，各项财
务指标均实现正增长。

2025年，晋江文旅集团将聚焦“建设文化强
市，打造新时代文化高质量发展县域典范，塑造与
经济地位相匹配的文化形象”这一目标，为晋江文
体旅融合发展贡献力量。

晋江文旅集团
2024年度表彰大会举行

本报讯（记者 朱艳）昨日，晋江市组织收听
收看泉州市安全防范工作暨消防和森林防灭火工
作视频会议，并召开专题调度会。晋江市领导王
也夫参加。

会议指出，要提高政治站位，切实增强做好
安全防范工作的责任感和紧迫感，确保安全稳
定；要突出重点领域，全面排查整治安全隐患，
特别在消防安全、水上交通和渔业船舶、道路交
通安全、燃气安全及建筑施工安全等方面加强管
控；要压实责任链条，全面做好森林防灭火工
作，强化防控措施，提升应急处置能力；要强化
值班值守，确保妥善处置突发事件，严格落实领
导在岗带班和 24小时值班制度，完善信息速报
机制。

晋江召开安全防范工作
专题调度会

本报讯（记者 许春 陈巧玲） 2月
27日上午，泉州—菲律宾克拉克国际货运
航线在泉州晋江国际机场正式首航，加速

“晋品出海 贸通全球”。这一新航线开通
的背后，离不开泉州综合保税区（以下简
称“泉州综保区”）在通关效能提升与产业
孵化服务方面的强力支撑。

通关查验、放行、传输搬运……2月
26日下午，泉州综保区跨境电商监管中
心一派繁忙景象。工作人员正忙着查验
一箱箱从晋江、石狮等地集拼而来的货
物。随着电子设备发出一声声“查验、放
行”的声音，这批货物迅速完成了通关，
被搬运到印有“中国邮政”字样的大货车
车厢中。

作为泉州综保区孵化的跨境电商物
流服务商，禾迅（泉州）供应链管理有限
公司组织本地多家制造企业集拼出口。

“这批跨境电商的货物有鞋服、玩
具、日用品等，重量约 10吨、货值近 50万
美元。”该公司副总经理陈晓鸣介绍，货
物经过通关查验后，被运往泉州晋江国
际机场，登上泉州—菲律宾克拉克国际
货运航班。

每周执飞 4 个航班，单程货运时效

2.5小时，全年预计运输超 4000吨货物，
带动进出口贸易额超 8.7亿元……泉州
—克拉克国际货运航线的开通，让晋江
空中的货物运力大幅提升，为泉州与东
南亚地区的经贸合作，搭建了更为便捷
的空中“桥梁”。

“对于跨境贸易来说，运力保障是关
键的一环。”晋江经济开发区管委会副主
任、分管泉州综保区领导陈奕忠介绍，此
前，受限本地运力不足，不少晋江制造企
业的产品运往厦门、广州等地出口。“货物
外流”不仅增加了企业物流成本，也制约
了本地跨境贸易的发展。

为破解这一“痛点”，近年来，泉州综
保区一方面积极联合海关、机场、码头等
多方，陆续开通国际货运包机“晋江—菲
律宾”航线、航运“晋江金井—金门”快线
等，拓展空中、海上运力；另一方面，实施

“9810”“9610”“1210”等通关模式，搭建
“数字综保”平台，全力提升通关效能，并
加速孵化跨境电商物流服务商，赋能跨境
电商货物出口。

“晋江制造业发达，跨境电商物流服
务的市场前景非常广阔。”陈晓鸣说，在进
驻泉州综保区之前，禾迅公司考察了西

安、武汉等城市，最终，“晋江制造”的源头
产地优势、政府政策支持的力度及泉州综
保区的通关效能等，让禾迅选择了晋江。

入驻泉州综保区后，经过前期 2年的
孵化试运行，禾迅公司与本地企业积极合
作，跨境电商物流服务能力不断提升，并
成功助力泉州—克拉克国际货运航线的
开通。

“在各方支持下，这条航线从洽谈到
首航，时间仅用了 2个月，让我们体会到
了‘晋江速度’。”陈晓鸣说，以泉州—克拉
克国际货运航线开通为契机，禾迅（泉州）
供应链管理有限公司也在泉州综保区正
式落地注册，“后续，依托晋江海陆空运
力，我们将积极开展跨境电商物流服务，
助力更多晋品出海。”

下一步，依托晋江经济开发区、泉州
综合保税区“双区”联动优势，晋江对外开
放水平还将进一步提质。

“我们将为企业提供更加优惠的政策
和更加便利的通关环境，同时，通过高水
平打造泉州综合保税区加工贸易创新示
范基地、跨境电商产业园，加快建设保税
仓储中心等，构建微型国际贸易生态圈，
助力晋江贸通全球。”陈奕忠说。

通关“加速度”孵化增动能
泉州综合保税区赋能国际货运新航线开通

本报讯（记者 林伊婷）
近日，晋江安海镇赤店村龙山
大道“白改黑”提升工程顺利
完工并通车。现场，崭新的沥
青路面宽阔平整、新施画的交
通标线清晰明了，村道旧貌换
新颜。

“以前的旧路坑坑洼洼，
下雨天有些路段还会积水；
现在铺了沥青路，不仅行车
平稳，噪声小了，卫生环境
也干净了许多，整个村庄的
形象都提升了。”看着眼前
崭新的沥青路，村民曾金马
开心地说。

据了解，作为赤店村的主
干道，龙山大道全长近2公里，
道路一头连接晋江370县道，
另一头连接安海东连接线，承
担着重要的交通运输任务。

由于建成时间长、车流量增
大，局部路面出现了不同程度
裂缝、断板等情况，村民对道
路提质改造的呼声强烈。去
年，在各级党委政府及有关部
门的大力支持下，赤店村有序
推进龙山大道“白改黑”提升
工程，并于本月中旬正式动工
建设。据悉，该道路“白改黑”
工程总计投入287万多元，其
中村级自筹60万元。

“道路改造提升关乎民
生，更关乎乡村发展。下一
步，我们将持续聚焦完善基础
设施建设，进一步扮靓村庄

‘颜值’，为乡村发展注入源源
不断的活力，切实提升村民的
幸福感和获得感。”安海镇赤
店村党总支书记、村委会主任
曾学韧说。

村庄品质与颜值“双提升”
安海赤店村龙山大道完成“白改黑”

夜幕降临，华灯初上。晋
江紫帽镇洋店村的夜市开始
热闹起来。昨晚 6时，在紫帽
镇综合市场门口，柠檬茶、炸
串串、特色烧烤、炒粉等摊档
开始忙碌起来。

随着洋店村“百心夜市”
开张，现场亮起了霓虹灯，悠
扬动听的音乐随之响起。晚
饭过后，越来越多的居民和厂
区工人纷纷出行赏夜景、吃美
食，体验夜市的风情，感受紫

帽蝶变带来的新活力。
“厂区周围休闲场所比较

少，这个夜市对我们来说是一
个平价的休闲娱乐场所。夜市
里各式各样的小吃都有，价格
也比较实惠，晚上没事来喝个
小酒，挺好。”来自浯垵洋店工
业区的一名工人笑着说。

热闹的夜市背后，是紫帽
镇立足探索洋店村、浯垵洋店
工业区、厂区“三区联创”试点
工作，充分发挥“三区联创”区
域党委统筹协调作用，健全联
席会商、议事协调机制，整合社
区、园区、厂区、小区、景区等

“五区”资源，策划建设村集体
经济增收、环境提升、营商提
质、产业发展等五个联建项目
的成果。

据了解，此前，位于洋店
村旧套房入口对面（324 国道
旁）区域一直处于闲置状态，
由于缺乏有效的规划与管
理，逐渐成为流动摊贩聚集

地，给周边环境带来诸多负
面影响。

针对上述问题，“三区联
创”区域党委迅速行动，多次组
织召开工作会议，探讨解决方
案，并深入讨论和谋划，通过发
展夜市经济来壮大集体经济的
想法逐渐浮出水面。经过商讨
后，“三区联创”工作专班对涉
及的摊位、住户进行上门走访，
征求意见。

经过合理规划与改造、整
合流动摊贩资源、盘活闲置场
地，去年8月，在紫帽镇综合市
场门口，位于下落沙公园旁的

“百心夜市”应运而生。
“作为社区配套小区、园区

服务厂区、景区赋能社区的联
建项目，‘百心夜市’将河道生
态文化与后厝街商业文化相结
合，推动特色夜间文旅经济，促
进社区居民就业，助力园区发
展，完善提升景区游客服务，并
反哺乡村建设，着力构建区域

统筹协调发展新格局。”洋店村
党总支书记曾国勇说，目前，

“百心夜市”项目第一期已完
成，摊位整齐排列，标识清晰醒
目，还安装了氛围灯带，配套了
移动卫生间。

据了解，该项目拓宽了
“三区”职工居民就业创业渠
道，共吸纳 23 户家庭参与经
营，提供 15个固定摊位，辐射
周边 2970 名居民、655 名职

工，预计每年可为村级集体经
济增收 4万元。

据悉，下一步，洋店村将
立足“小区域、大融合”特色，
进一步推动夜市经济和地摊
经济发展，项目二期计划把摊
位增加到 50 个，进一步满足
消费者多样化的需求，并联动
景区提供配套服务，带动客流
量，让“景区+夜市”达到“1+1>
2”的效果。

“三区联创”建设“百心夜市”
紫帽洋店村推动夜间文旅经济发展

本报记者 蔡培仁

本报讯（记者 张茂霖）“2025年，晋江市商务
局将坚持创新发展‘晋江经验’，科学谋划、精准施
策，不断激活消费市场、促进对外开放、精准招商引
资，推动内外贸高质量发展，为晋江全力建设中国民
营经济强市贡献商务力量。”近日，晋江市商务局副
局长施文响在轮值接听市长专线时告诉记者。

施文响介绍，2024年，晋江社会消费品零售规模
位居全国县域第一。今年，晋江市商务局将围绕

“吃、住、游、购、娱”等领域，持续打响“晋江购物节”
品牌；加快推动老字号企业发展，扩大晋江老字号影
响力；做优做精会展经济，策划超 50场展会、订货会，
组织“闽货华夏行”，依托全国知名展会、大型展销活
动设立晋江专区；推动万达、SM等核心商圈引入高
端品牌、融入时尚元素，推动利乐市集开市，新增山
姆云仓、配送点 5个以上；引导各大专业市场与品牌
工厂、直播机构合作；做好商家摸底、组织筛选，拓展
家电、3C等商户参与渠道，确保政策平稳衔接。

今年，晋江还成立“晋品出海”指挥部，加快推进海
外商协会、海外服务中心、海外仓组建工作。指导企业
用足出口信保、汇率避险等政策性工具，组团参加境内
外展会超60场；积极探索股权招商、以投带引、链式招
商等新模式，常态化开展场景招商、产能对接等活动，主
动谋划14条产业链招商项目，精准招商提质效。

晋江市商务局：
2024年晋江社会消费品
零售规模全国县域第一

市长专线

本报讯（记者 王昆火）“每餐都是热乎乎的，荤
素搭配，吃得比家里好。”近日，晋江市西园街道屿头
社区敬老院，82岁的吴燕卿开心地说。据悉，屿头社
区敬老院目前已正式对外试运营，为屿头社区及周边
的老年人提供服务。

记者走进屿头社区敬老院看到，干净的墙面、锃
亮的地板、崭新的门窗，整洁的房间里设施一应俱
全，让人耳目一新。吴燕卿告诉记者，老伴今年 87
岁，两人在敬老院过得很惬意。“在这里吃得好、住得
好，而且环境好，工作人员态度也很好，子女也经常
来看望我们。”

据悉，屿头社区敬老院占地面积732.6平方米，共6
层，总建筑面积4763.59平方米。为了更好地服务辖区
老年人，去年10月起，屿头社区投入200多万元，对敬老
院进行适老化改造，提升各方面条件。

目前，屿头社区敬老院一楼作为接待大厅和长者
食堂，二楼设有棋牌室、书法室、图书室等功能区，三
楼到五楼设置养老床位。敬老院设有单人间、双人
间，提供“自理、半护、全护、特护”等四个级别服务，实
行不同收费标准，为有需求的老年人提供助餐、助洁、
助浴、精神关怀、拓展服务等便利化、多样化、个性化
的居家养老服务。

“敬老院设有138张床位，欢迎社会老人入住。”屿
头社区敬老院管理负责人任娟告诉记者，除当地屿头社
区外，敬老院目前还入住了来自西园霞浯、后间及南安
霞美等地的老人。“屿头社区居民入住敬老院，院方每月
给予800元至1200元优惠。”屿头社区党委书记洪耿谋
表示，敬老院投入运营后，不仅为社区老年人提供了一
个“老有所养、老有所医、老有所为、老有所乐”的场所，
也大大增强了老年人的幸福感和归属感。

西园屿头社区
敬老院试运营
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福建省晋江市内坑镇内湖村莲旺路 45 号曾焕眼（身份证

号 350500194609240019）与《晋土内集建 96 字第 104110015 号
集体土地建设用地使用证》上载明的权利人“曾焕源”系同一
人，以上内容系声明人亲自出具，如有不实，声明人须承担相
应法律责任，特此声明。

声明人：曾焕眼
2025 年 3 月 1 日

声 明

福建省晋江市内坑镇内湖村曾焕眼与晋江市内坑镇内湖
村莲旺路 36 号曾文笠《晋土内集建 96 字第 104110034 号集体土
地建设用地使用证》四至情况中南至曾焕源厝的曾焕源为同一
个人，以上内容系声明人亲自出具，如有不实，声明人须承担相
应法律责任，特此声明。

声明人：曾剑峰
2025 年3 月1 日

声 明

本报讯（记者 李玲玲）昨日上午，晋江市
卫生健康工作会议召开。会议总结 2024年晋江
市卫生健康工作，部署 2025年重点工作任务。

会议书面传达国家、省、泉州市卫生健康大会
精神，三大医共体总院分别汇报经济运行情况和
紧密型医共体建设情况，梅岭街道社区卫生服务
中心、灵源街道社区卫生服务中心和东石中心卫
生院作典型经验交流发言。晋江市卫健局发布

“2025年十大民生实事项目”。
会议指出，卫生健康事业关乎人民群众的

生命健康，关乎社会的稳定与发展。全市卫健
系统要持续深化拓展“深学争优、敢为争先、实
干争效”行动，传承弘扬、创新发展“晋江经
验”，聚焦于深化医改，持续推动优质医疗资源
扩容和区域均衡布局，大力发展中医药事业，加
强心理健康服务体系、公共卫生服务体系建设，
健全人口发展支持和服务体系，更好统筹发展
和安全，为民众提供更优质、更全面的健康保障
服务。
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